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В статье анализируются поправки к Конституции Российской Федерации «О совершенствовании регули-
рования отдельных вопросов организации публичной власти». Утверждается, что установление ограничений 
для замещения государственных и муниципальных должностей, должностей государственной и муници-
пальной службы, связанных с наличием гражданства иностранного государства либо вида на жительство или 
иного документа, подтверждающего право на постоянное проживание гражданина Российской Федерации 
на территории иностранного государства, не обеспечит «национализацию элит», поскольку такое ограниче-
ние не предусмотрено для членов семей перечисленных должностных лиц. Без этого поправка теряет смысл. 
В статье высказано сомнение в целесообразности передачи функции определения основных направлений 
внутренней и внешней политики Государственному Совету, который по своему статусу и составу относится к 
исполнительным органам государственной власти. Априори исполнительная власть вторична по сравнению 
с представительной. Поэтому приоритет в формировании основных направлений внутренней и внешней 
политики должен принадлежать Федеральному Собранию Российской Федерации в сотрудничестве с Пре-
зидентом Российской Федерации.
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The article analyzes the amendments to the Constitution of the Russian Federation “Оn improving the regulation 
of certain issues of the organization of public power”. It is argued that the imposition of restrictions to replace the 
state and municipal posts, posts of state and municipal services associated with the presence of foreign citizenship 
or residence permit or other document confirming the right to permanent residence of citizens of the Russian Fed-
eration on the territory of a foreign state will not provide the “nationalization of the elites” because such a limitation 
is not provided for family members of the listed officials. Without this, the amendment is meaningless. The article 
doubts the feasibility of transferring the function of determining the main directions of domestic and foreign policy 
to the State Council, which by its status and composition belongs to the Executive bodies of state power. A priori, 
Executive power is secondary to representative power. Therefore, the Federal Assembly of the Russian Federation, 
in cooperation with the President of the Russian Federation, should have priority in shaping the main directions of 
domestic and foreign policy.
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